



Sitzungsvorlage 100/273/2019

| | | | |
|---|------------------------------|----------------|-------------------|
| Amt/Abteilung: Hauptamt Datum: 07.03.2019 | Aktenzeichen: 10.26.00.02 | | |
| An: | Datum der Beratung | Zuständigkeit | Abstimmungsergeb. |
| Stadtvorstand | 11.03.2019 | Vorberatung N | |
| Hauptausschuss | 19.03.2019 | Vorberatung Ö | |
| Stadtrat | 02.04.2019 | Entscheidung Ö | |

Betreff:

Verleihung des Ehrenringes der Stadt Landau in der Pfalz

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat verleiht

Herrn Dr. Thomas Bals, Hans-Boner-Straße 4, 76829 Landau in der Pfalz
 Herrn Jürgen Doll, Drosselweg 26, 76829 Landau in der Pfalz,
 Herrn Andreas Hott, Marktstraße 108, 76829 Landau in der Pfalz
 Herrn Beigeordneten Rudi Klemm, Berwartsteinstraße 7, 76829 Landau in der Pfalz
 Herrn Michael Scheid, Woogstraße 63, 76829 Landau in der Pfalz
 Herrn Jochen Silbernagel, Ulrich-von-Hutten-Straße 6, 76829 Landau in der Pfalz

den Ehrenring der Stadt Landau in der Pfalz.

Begründung:

Nach den Verwaltungsrichtlinien wird Bürgermeister, Ortsvorstehern und Ratsmitgliedern sowie Ortsbeiratsmitgliedern, die vor der Eingemeindung Ratsmitglieder waren, für eine mindestens zwanzigjährige kommunalpolitische Tätigkeit der Ehrenring der Stadt Landau in der Pfalz verliehen.

Herr Dr. Bals gehört seit dem 13. Juni 1999 dem Stadtrat an. In dieser Zeit war er Mitglied des Aufsichtsrates des Klinikums Landau-Südliche Weinstraße, sowie Mitglied verschiedener Ausschüsse des Stadtrates. Nach der Kommunalwahl am 25. Mai 2014 hat er das Amt des stellvertretenden Vorsitzenden der CDU-Stadtratsfraktion übernommen. Mit Ablauf dieser Wahlperiode hat Herr Dr. Bals eine zwanzigjährige kommunalpolitische Tätigkeit vollendet. Die Ehrungsvoraussetzungen sind somit erfüllt.

Herr Doll gehört ebenfalls seit dem 13. Juni 1999 dem Stadtrat an und ist Mitglied der CDU-Stadtratsfraktion. In dieser Zeit war er Mitglied in verschiedenen Ausschüssen. Seit 2004 ist Herr Doll zudem Ortsvorsteher des Stadtteiles Queichheim. Mit Ablauf dieser Wahlperiode hat Herr Doll eine zwanzigjährige kommunalpolitische Tätigkeit vollendet. Die Ehrungsvoraussetzungen sind somit auch bei ihm erfüllt.

Herr Hott ist seit 13. Juni 1999 Mitglied des Stadtrates. In dieser Zeit hat er in verschiedenen Ausschüssen mitgearbeitet. So war er von 2004 bis 2014 Mitglied des Hauptausschusses. Ebenfalls von 2004 bis 2014 war er 10 Jahre lang stellvertretender Vorsitzender der CDU-Stadtratsfraktion. Auch bei ihm sind mit Ablauf dieser

Wahlperiode die Ehrungsvoraussetzungen erfüllt, da er dann die zwanzigjährige kommunalpolitische Tätigkeit vorweisen kann.

Herr Klemm kam am 13. Juni 1999 zunächst für die Landauer Liste (LDL) in den Stadtrat. Von Anfang an war er als Mitglied des Hauptausschusses an herausgehobener Position im Rat tätig. Nach Auflösung der LDL war er von Juni 2004 bis 31. Januar 2008 Vorsitzender der FWG-Stadtratsfraktion. Seit 1. Februar 2008 ist Herr Klemm ehrenamtlicher Beigeordneter der Stadt Landau mit den Geschäftsbereichen Umwelt, Tourismus und Zoo. Auch er vollendet mit Ablauf der Wahlperiode eine zwanzigjährige kommunalpolitische Tätigkeit und erfüllt somit die Ehrungsvoraussetzungen.

Herr Scheid ist ebenfalls am 13. Juni 1999 erstmals in den Stadtrat gewählt worden und ist Mitglied der SPD-Stadtratsfraktion. Er war Mitglied in verschiedenen Ausschüssen, vor allem im Verwaltungsrat des EWL. Bereits seit 1993 gehört er auch dem Ortsbeirat Queichheim an und ist dort Fraktionsvorsitzender der SPD-Fraktion. Somit sind auch bei ihm die Ehrungsvoraussetzungen einer zwanzigjährigen kommunalpolitischen Tätigkeit erfüllt.

Herr Silbernagel ist am 13. Juni 1999 zunächst für die LDL erstmals in den Stadtrat gewählt worden. Nach deren Auflösung war er zunächst von 2003 bis 2004 stellvertretender Vorsitzender der FDP-Stadtratsfraktion und anschließend 10 Jahre von 2004 bis 2014 deren Vorsitzender. Seit 2014 ist er einziges Mitglied der FDP im Stadtrat. Er ist seit 2004 Mitglied des Hauptausschusses. Auch er erfüllt somit die Ehrungsvoraussetzungen einer zwanzigjährigen kommunalpolitischen Tätigkeit.

Der Ehrenring soll nach der letzten Sitzung des Stadtrates am 21. Mai 2019 verliehen werden.

Schlusszeichnung:

